
平成 21年度第１回庄内町都市計画審議会議事録 

 

日時：平成 21年 8月 7日(金) 10:00～11:15 

場所：庄内町役場西庁舎休憩室 

出席：池田委員、志田委員、中野委員、大滝委員、國井委員、阿部委員、佐藤委員、瀬尾

代理委員、小松代理委員 

 

＜会議＞ 

１ 開会 

２ 辞令交付 

３ 町長挨拶 

[概要] 

 高規格道路、農免道路など、庄内町の特に余目周辺は大きく変化を遂げようとしていま

す。総合計画の見直しが来年になっており、その前段階として、いろんな調整を今年度中

に行わなければならない。そんなことも念頭に置きながら、新しい庄内町の町づくりを、

貴重な意見をいただきながら考えてまいりたい。よろしくお願いします。 

 

４ 協議 

(1)会長選出   

 会長に池田勝彦 委員を選出。 

(2)会長挨拶 

[概要] 

 新しい視点に立って、任期中精一杯みなさんと一緒に務めていきたいと思いますので、

よろしくお願い申し上げます。 

(3)職務代理者選出 

 職務代理者に志田重一 委員を選出。 

 

５ 報告 

(1)都市計画を取り巻く最近の状況について（昨年度までのまとめ） 

１)山形県決定都市計画区域の変更案 

 平成 18年度に山形県が庄内地域における都市計画区域の見直しを検討。背景は、平成 17

年度の庄内町、酒田市、鶴岡市の市町村合併や、平成 18年度の法改正による。 

庄内町の要望 

１.現地で区域界がわかるように現状に合わせた区域界の見直し 

２.余目都市計画区域と酒田都市計画市街化調整区域との混在解消 

３.高規格道路の整備に伴う影響を踏まえた区域の見直し。 



山形県では、庄内地域全体について土地利用の状況、自然的条件、日常生活圏、社会的、

経済的な区域として庄内平野一体として区域を設定する案を提示。可住地一帯を区域とし

て設定しながら、行政区域ごとの都市計画区域の案で合意のできた市町から見直しを行う

こととして今日に至っている。 

 

２)高規格道路余目酒田道路 

 余目酒田道路は、今年度、引続き盛土工事を行う。用地交渉まだ未完了であり工事進捗

に合わせ順次交渉買収を進めていく。町道交差箇所の具体的な設計協議にも入る。 

また、工事に伴う環境調査の結果、常万地区でメダカ、マツカサガイが確認された。土地

改良区、余目第二小学校、国土交通省の三者で話を進めている。具体的には 10 月上旬に、

学校の子供たちをメインに、環境の勉強も含め救出作戦といった保全活動を進めていく。 

 

[質疑概要] 

〔委 員〕次回、高規格道路、農免道路など現地を見たい。 

〔事務局〕次回、現地視察を行えるよう関係機関と調整する。 

〔委 員〕都市計画区域の混在とは具体的にどういうことか。 

〔事務局〕圃場整備により市町界が変化したが、それに伴い都市計画区域の変更を行って

いない箇所がある。 

 

(2)その他 

１)八幡公園(都市公園)便所建設工事の概要について 

 遊具のある広場に建設する。平面プラン、外構計画などの説明。 

 

２)八幡公園等の用途地域一部変更予定について 

 現在、八幡スポーツ公園構想が具現化してきているが、八幡公園、総合体育館等の町有

地を第１種住居地域から第 2種住居地域に変更する予定。次回審議会に諮る予定。 

 

６ その他 

 次回審議会の開催は 10月中旬に予定する。 

 

７ 閉会 

 

 

 

 

 


